



Notre Jardin Conservatoire de Flamanville inauguré le 12 août dernier par Mme Bettina Verbeek

Certes, rien n'est jamais acquis, mais le conservatoire est sur les rails. L'inauguration officielle prévue le samedi 12 août dernier dans le cadre d'une grande "Fête du Dahlia" organisée les



Bettina Verbeek, assistée de Michel Robert (au centre), François Rousseau (à gauche) et Patrick Fauchon (à droite) coupe le ruban tricolore inaugurant le conservatoire. (Photo: Cindy Gardon)

12 et 13 août par la municipalité de Flamanville avec la participation de la SFD, a eu lieu sous un ciel mitigé, mais sec. C'est à Bettina Verbeek, responsable de la Société Allemande de dahlias, fuchsias et glaïeuls (DDFGG), qu'a échu la responsabilité de couper le ruban tricolore, en présence de MM. Patrick Fauchon, Maire de Flamanville, François Rousseau, Conseiller Général des Pieux, Georges Clénet, Président d'Honneur de la SFD, toute l'équipe de jardiniers sous la responsabilité de Noël Madeleine, votre serviteur (naturellement) et beaucoup d'autres personnalités que je ne peux tous nommer faute de place. Il faut saluer l'implication et le professionnalisme de Bettina qui avait fait tout exprès le voyage depuis l'Allemagne par le train et avait préparé une allocution en français parfait. Qu'elle en soit encore remerciée ici. Remercions aussi Mme Cindy

Gardon, employée de la municipalité, qui avait si bien organisé la fête sans compter son temps et en conservant toujours sa bonne humeur.

Malgré la canicule que vous savez et une sécheresse persistante inhabituelle dans le Cotentin, l'équipe de Noël Madeleine avait fait des prouesses et la plupart des 438 variétés présentées étaient en fleurs –et de belles fleurs!- Plus de 2000 personnes se sont pressées pendant le week-end sur le site où nous assurions des visites guidées qui n'ont pas désempli. La vente des tubercules surnuméraires au printemps dernier nous a permis de payer un étiquetage moderne et très lisible. Nous renouvellerons en 2007 ces ventes sur internet au profit du conservatoire (<http://sfddahlia.free.fr/Conservatoire.htm>) mais de plus, les visiteurs du jardin peuvent cette année d'ores et déjà placer des "précommandes" qui seront confirmées ou non en février en fonction de nos stocks.

Le "jardin de dahlias" de Flamanville compte aussi, en plus du conservatoire, une collection municipale d'une centaine de cultivars dont certains sont fort rares. Pour cette fête, qui comptait nombre d'attractions liées au dahlia (bouquets extraordinaires d'Angélique Madeleine, concours du plus gros dahlia, fleurs coupées présentées par la ville de Cherbourg, exposition philatélique...) ou au fuchsia (exposition de M. et Mme Courcier), nous avons couvert six grands panneaux d'un florilège de nos archives les plus visuelles. Notre ami Bruno Carossino n'avait pas hésité à amener depuis le Val d'Oise nos 22 panneaux didactiques sur le dahlia, et notre administrateur Yoann Beaumont, venu de Chartres, a vaillamment tenu le stand de la SFD pendant que son président enchaînait les visites guidées sans souffler et sans même trouver un instant pour se désaltérer...

Lorsque nous avons plié bagages le dimanche vers 20 heures nous étions satisfaits, mais épuisés. Et de penser comme dans la pub : "C'est tant mieux, parce qu'on ferait pas ça tous les jours". Le jardin conservatoire demeure accessible à tous, gratuitement, toute la saison, tous les jours, dans le parc du château de Flamanville. Vous y êtes attendus.

MR

Blue Bayou s'est échappé du Parc Floral d'Orléans. Il se love dans les massifs en façade de ce dernier. Originalité mise en avant. Le revoici à Chartres foisonnant de fleurs dans un jardin ouvrier au bord de la route. La promotion des nouvelles variétés semble faire son chemin. Beauté de la fleur, originalité du coloris, étrangeté, le succès provient d'un tout mais nous, producteurs, obtenteurs, amateurs y veillons particulièrement. Au delà des achats en jardinerie ou sur catalogue VPC, nos jardins et les expositions que nous organisons sont un moyen fort de promotion des nouvelles variétés et de redécouverte des plus anciennes encore méritantes.

La SFD à travers le travail des professionnels et simples amateurs adhérents, voit son action confortée

Blue Bayou sort du parc.

par le succès de l'inauguration du Conservatoire de Flamanville mais notre dynamisme ne pourra suffire sans un appui des grandes sociétés productrices seules capables de promouvoir à grande échelle ou de développer telle ou telle nouveauté. Les parts de marché de chaque variété sont faibles mais la diversité déjà disponible dans nos jardins, terrains d'essais et autres éprouvettes est énorme. Alors faut-il n'être qu'un conservatoire ou un catalogue de vente par correspondance pour oser ? Nous devons inclure plus de publicité (bulletin, site et affiche avec liens) autour des manifestations (Paris, Flamanville, Lyon, Coutances, Châlons...) pour orienter le public vers les bons producteurs. Relevons nos manches...

Yoann Beaumont

Les manifestations dahlias 2006

2006 est une année creuse, avant une saison 2007 qui pourrait bien se révéler marathonnienne, si les projets n'avortent pas en route. Nous y reviendrons dans le prochain bulletin. En attendant, voilà le programme de cet automne:

* **Vendredi 8 septembre: Visite guidée du Jardin Conservatoire de Flamanville** par Noël Madeleine, Chef-jardinier et Michel Robert, Président de la SFD, à 14 heures, dans le jardin, parc du château, à Flamanville (Manche). Accès libre et gratuit.

* **Samedi 9 septembre à 10 heures: Inauguration du Mondial du Dahlia de Coutances**, qui fête cette année son 10^{ème} anniversaire. C'est au Lycée agricole et horticole de Coutances, route de Montmartin, à Coutances (Manche). **L'accès au public se fera tous les après-midi jusqu'au 1^{er} octobre, de 14h à 18h**, contre la modique somme de 3€ par personne (gratuit pour les moins de 10 ans). **Coutances est à 40km de Flamanville et il est possible de visiter les deux le même jour.**

* **Vendredi 15 septembre**, de 8h à 17h, **passage du jury et proclamation des résultats du concours international du Parc floral de Paris 2006**. C'est le meilleur endroit pour rencontrer tous les spécialistes et professionnels d'Europe... Le jardin d'essai est ouvert au public tous les jours, **sauf le matin du 15 septembre**, pendant le passage du jury.

* **Les 16, 17 et 18 septembre, notre adhérent Bruno Carossino ouvrira son jardin au public**. Vous pourrez y admirer sa collection de dahlias et ses incessantes innovations culturelles (cette année, les dahlias sont en pots). C'est au 35 de la rue Montmaur, à Auvers-sur-Oise, dans le Val d'Oise.

* **Samedi 23 et dimanche 24 septembre: Inauguration du Jardin de Dahlias de la ville de Colombes (Hauts de Seine)**. Le jardin est accessible gratuitement toute la saison.

Nous ne savons pas encore si notre vente de fleurs coupées d'automne aura lieu comme d'habitude à Vitry ou à Courson. Vous serez avertis ultérieurement. Désolé.

DERNIÈRE MINUTE: VRAIMENT INCROYABLE !

Je viens d'apprendre qu'après nous avoir fait les pires misères administratives depuis 18 mois, la Préfecture de Police de Paris venait de "constater" que la Société Française du Dahlia avait élu domicile à l'adresse ci-dessous ! Je n'y croyais plus ! Bien sûr, ce "constat" n'est pas encore publié au JO, mais ce n'est plus qu'une question de semaines. Merci au plus patient et au plus persévérant de nos administrateurs, Pierre Pérault, qui a mené à bien cette tâche quasiment insurmontable.